
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 2 DE AGOSTO DE 1805.

HUNGRIA.

Semlin 12 de Junio.

Segun las últimas cartas que hemos recibido de la Servia, parece cierto que tienen orden de marchar 16⁰⁰⁰ Turcos baxo el mando de diferentes Baxaes. Los caudillos de los sublevados han preguntado á Bekir-Baxá si estas tropas venian como amigas ó como enemigas; á lo qual ha respondido que el Gran Señor le ha mandado restablecer sin dilacion alguna la buena armonía entre los Turcos y los Cristianos Servios. Con esta respuesta han juzgado los Servios que deben tomar por su parte las precauciones mas oportunas y conducentes á estorbar la entrada de aquellas tropas; y en consecuencia se han puesto en marcha cerca de 20⁰⁰⁰ hombres, sacados del cuartel general y de los campamentos vecinos, y se han dirigido hácia las fronteras de la Bosnia.

Han corrido voces de que el Baxá de Niza, Arus-Agá, tiene tambien órdenes de la Sublime Puerta, relativas al estado actual de la Servia. Con solo esta noticia, Czerni-Jorge, que no se descuida un momento, ha mandado que pasen el Morawa algunos trozos sueltos que componen una division respetable, á fin de rechazar las tentativas que tal vez pudiera hacer en contra suya el mencionado Baxá.

PRUSIA.

Berlin 27 de Junio.

Ha causado aquí la mas agradable sensacion el tránsito del Chambelan Ruso Nowosiltzow. En las principales tertulias, y en general en todas las clases, han sido unánimes los sentimientos de júbilo, al ver desmentidos con un hecho tan notorio los rumores insidiosos esparcidos adrede por la Inglaterra sobre la supuesta alianza con el Emperador de la Rusia. Bien se ha traslucido en las expresiones del Sr. Nowosiltzow, en quanto lo permite la gravedad de su ministerio, que viene con el delicado y glorioso encargo de acabar de probar y demostrar á toda la Europa el espíritu de moderacion y de imparcial justicia que anima el magnánimo pecho de su Soberano. Si con estos antecedentes traemos á la memoria la noble y decorosa carta del Emperador Napoleon al Rey de la Gran Bretaña, al punto salta á los ojos quién es el que quiere la paz, y quién quiere la guerra. ¡ Ple-

que á Dios que con tan bien conducidas negociaciones logremos el reposo que tanto ha menester el linage humano!

ALEMANIA.

Viena 26 de Junio.

La Regencia provincial del Austria Baxa ha expedido una circular casi en los mismos términos que la de Bohemia, para remediar la escasez de víveres, y cortar de raíz las marañas y embrollos de los insensibles egoistas conocidos en todos los países con el nombre de logrerros.

El Emperador ha mandado venir, para emplearlo en el Ministerio de los Negocios extranjeros, al Conde Juan Rodolfo de Chotek, Consejero íntimo y Ministro de Estado, primer Burgrave y Presidente de la Regencia del Reyno de Bohemia; y para estas resultas ha nombrado al Conde Josef de Wallis, Consejero íntimo y Gobernador de Silesia y de Moravia.

Bamberg 29 de Junio.

El Profesor Glee, redactor de la Gazeta de esta ciudad, ha insertado en ella la descripción de un manuscrito del siglo IX, que hace 10 años tuvo la fortuna de encontrar. Es una *armonía ó concordancia de los Evangelios* escrita en versos saxones, y conocida baxo el título de *Manuscrito de oro de Bamberg*. El original se ha enviado á Munich, y es de esperar que el Baron de Aretino lo publicará muy en breve: el tal manuscrito consta de 74 folios en 4.º en vitela; cada página tiene 24 líneas. Solo se tenía noticia de una copia conservada en Oxford con el título de *Codex Cottonianus*.

El Magistrado de Augsburgo acaba de tomar una providencia vigorosa contra la infame industria de los falsificadores de libros, confiscando la edición entera de 1500 juegos de la obra de Mr. Goenner sobre el derecho político de Alemania. El falsificador Krautzfelder ha sido condenado además á pagar al legítimo editor el precio de los juegos que ya tenía vendidos.

Francfort 30 de Junio.

Hace 15 dias que se habla mucho de una pacificación general próxima: dícese que el Gabinete de Petersburgo ha propuesto á las Cortes de Berlin y de Viena que intervengan en el asunto; y añaden que el de Berlin es de dictámen que se celebre un Congreso general, formado por los Embaxadores y Ministros de todas las Potencias de Europa, y en el qual puedan arreglarse definitivamente todas las desavenencias. Ignoramos si estos rumores tienen fundamentos mas sólidos que el deseo universal de que sean fundados.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 1.º de Julio.

En la Junta del 25 de Junio de la Cámara de los Comunes, Mr. Paul recordó una propuesta, que debia hacer sobre la conducta del Marques de Wellesley en la India. „ Aunque este personage, dixo, tenga amigos poderosos, y mucha influencia en la Cámara, son tan manifiestos y palpables los delitos de que debo acusarle, que no temo su crédito. Por un tratado ajustado con el Nabab de Oude se habia este obligado á pagar la cantidad anual de 9000 libras esterlinas; pero ha creído despues el Marques de Wellesley mucho mas sencillo despojarle de sus dominios, sin hacer caso

del tratado existente, ganando en esta operacion 2 millones de renta. Se ha desposeido violentamente al Nabab de Oude, y se ha violado con él una acta formal del Parlamento. Hemos reprimido con justicia delitos domésticos, é importa mucho que no queden impunes delitos cometidos á 40 leguas de distancia. Me limito pues, estando próxima á terminarse la sesion actual, á pedir por ahora que se presenten á la Cámara diversos documentos tocantes á la conducta del Marques de Wellesley."—Lord Castlereagh dixo, que habiendo cogido los Franceses un paquete que venia de la India, seria imposible satisfacer los deseos de Mr. Paul, por quanto era muy probable que dichos documentos se hallasen entre los que habia interceptado el enemigo. Mr. Francis miró como cosa muy extraordinaria que el Gobierno no tuviese sobre la India mas noticias que las publicadas por el Gabinete de Francia.

En la misma Cámara se ha decidido, á propuesta de Mr. Leycester, que en el asunto del Lord Melville se substituya *the impeachment* (ó acusacion ante sus Pares) al procedimiento criminal decretado contra dicho ex-Ministro.

El 26 pasó Mr. Whitbread á la Cámara de los Pares acompañado de unos 100 vocales, para presentar la acta de acusacion contra Lord Melville. Lord Temple y Mr. Grey iban á su derecha é izquierda: seguíanle Mr. Fox, Windham y otros varios. Luego que el Canciller se puso en la barra, Mr. Whitbread leyó la orden de acusacion en un tono firme y noble, y entregó el mensaje al Lord Canciller, quien lo comunicó inmediatamente á la Cámara. Restituido á la Cámara de los Comunes, se presentó en la barra, é informó de haber executado sus órdenes. Despues se levantó y pidió que la Cámara nombrase 21 miembros para preparar y extender los artículos del *impeachment*. A propuesta de Lord Temple se sentó el primero en la lista á Mr. Whitbread, quien pidió sucesivamente se nombrasen los siguientes: Mrs. Fox, Grey, Sheridan, los Lores Henry Petty, Porchester, A. Hamilton, Marsham, Folkestone, y Mrs. Calcrast, Giles, Kinnaird, Ranie, el Dr. Lawrence, Ereevy, Holland, W. Smith, E. W. Wynne, Morris, Jekill y Lord Temple. Son todos miembros de la oposicion. El mensaje leído por Mr. Whitbread en la Cámara de los Pares está concebido en estos términos: „Milores: Los Comunes del Reyno Unido de la Gran Bretaña y de Irlanda, juntos en Parlamento, me han mandado acusar á Henrique Lord Vizconde Melville de altos crímenes y de malversaciones; y yo acuso aquí en su nombre y en el de todos los Comunes del Reyno Unido de la Gran Bretaña al dicho Henrique Lord Vizconde Melville de altos crímenes y de malversaciones. Estoy ademas encargado de informar á esta Cámara que la de los Comunes producirá, quando sea tiempo, los cargos particulares que existen contra el dicho, y lo hará en la forma ordinaria.”

Ya se han recibido noticias ciertas de las esquadras combinadas, que llegaron á la Martinica el 14 de Mayo. Se han recibido varias cartas de Liverpool que anuncian este suceso, cuya noticia ha traído el Triton, mandado por el Capitan Marshall, procedente de Sta. Lucía el 15 de Mayo, y que arribó el 29 de Junio. El 14 de Mayo se supo en Sta. Lucía, por aviso del Capitan Morris, que manda en la Roca del Diamante, que una

esquadra Francesa de 16 navíos de línea, 6 fragatas y 3 bergantines había pasado aquel día cerca de la Roca, y entrado en el Fuerte Real en la Martinica. El 21 de Mayo encontró el Triton una lancha del navío de S. M. el Goelan, á la altura del Cabo de Samana, que le informó de haber llegado la esquadra Francesa á la Martinica, noticia que comunicó luego al Almirante que se halla en la Jamayca. El 10 de Junio encontró el navío de S. M. el Mercurio, despachado á Inglaterra, á los 40 grados, 51 minutos de latitud, y 28 grados de longitud. El 20 el Triton hizo aguada, y supo que una semana ántes había pasado el convoy de la Jamayca á la altura del Muelle de S. Nicolas. La esquadra Francesa ha apresado un navío de 44 cañones, y la balandra Cyané. — Otra carta de Liverpool, de la misma fecha, añade lo que sigue: „Las personas mejor informadas en Sta. Lucía creen que la esquadra Francesa no está destinada contra la Jamayca, sino que recorrerá las islas, como lo hizo la de Rochefort. El Almirante Dacres se hallaba en la Jamayca con 7 navíos de línea: en la Barbada había un navío y algunas fragatas. No tenemos noticias del Almirante Cochrane; pero sabemos que el 14 de Mayo estaba á la altura del Muelle de S. Nicolas, donde le dexó aquel día el cúter John Bull con 6 navíos de línea. Parece sin embargo que ya se habrá unido con el Almirante Dacres.

HOLANDA.

Amsterdam 5 de Julio.

Escriben de Utrech con fecha de ayer, que ha pasado por aquella ciudad un destacamento de artillería de á caballo Francesa y otro Bátavo, y muchos artilleros con tren de campaña y de transporte con 19 cañones, y un número proporcionado de caxones y otros aprestos, los cuales se encamináron al campamento de Zeist. Hoy ha llegado á esta ciudad otro destacamento de artillería de la que hay en el Elder; permanecerá aquí hasta nueva orden.

ITALIA.

Brescia 4 de Julio.

De orden del Emperador y Rey se han puesto á la disposicion del Gobierno 6⁰⁰ conscriptos sobre la conscripcion del año corriente; 3⁰⁰ formarán parte del ejército activo, y los 3⁰⁰ restantes quedarán de reserva, y para completar el ejército sobre el pie de guerra, en caso que las circunstancias la exijan. — Desde 1.º de Enero de 1806 se pondrá igual número de hombres á la disposicion del Gobierno sobre la conscripcion de este año. No se permitirá ningun reemplazo hasta que se completen los Vélites y la Guardia Real.

En testimonio de lo grato que ha sido á S. M. el Emperador y Rey el servicio que le ha hecho la Guardia de Honor de Brescia, ha concedido á todos los que la componian la gracia de alistarse en la Guardia Real con el grado de Oficiales.

FRANCIA.

Génova 7 de Julio.

El 4 fué S. M. á la Catedral con un suntuoso acompañamiento, donde se cantó el *Te Deum*, y en seguida prestáron juramento de fidelidad Mr.

Durazzo, Administrador provisional del departamento de Génova; Mr. Cambiaso, Corregidor provisional de Génova; Mr. Littardi, Presidente del Consejo general del departamento de Montenotte; Mr. Molfino, Presidente del Consejo general del departamento de los Apeninos; el Arzobispo de Génova, el de Turin, y los Obispos de Noli, Brugnato, Savona, Albenga, Sarsana y Vintimilla.—Concluida esta ceremonia, llamó el Secretario de Estado á que prestasen su juramento los sujetos agraciados con la Legion de Honor, entre los cuales se nombran Oficiales el Cardenal Spina, Gerónimo Durazzo, Miguel Ángel Cambiaso, N. Daste, Pedro Pablo Celesia, Gerónimo Serra, Luis Corvèto, Francisco Gattaneo, Márcos Federici y Bartolomé Boccardi.

Burdeos 7 de Julio.

Ha entrado hoy en este puerto la corbeta de S. M. el Lynx, mandada por el Teniente de Navío Fargenel, que ha venido en 40 dias de la Martinica con pliegos para la Corte, relativos á haber llegado á aquel establecimiento la esquadra combinada.

Las fragatas la Hortensia y la Hermione, que iban haciendo la descubierta con la esquadra combinada, apresaron cerca de la Martinica la corbeta Inglesa la Cyané, mandada por el hijo del Conde de Cadogant.

Paris 14 de Julio.

El lunes 9 á las 3 de la madrugada el Emperador hizo maniobrar en Turin el tercer Regimiento de línea y el 19 de cazadores hasta las 9 de la mañana. En seguida entró en el coche con la Emperatriz, y se fuéron á desayunar al convento del Mont-Cenis. A las 3 de la tarde se volviéron á poner en camino, y llegaron á Fontainebleau en unas 80 horas de viage. En los pueblos de la carrera se anunciaba á S. M. con el nombre de Ministro de lo Interior.

Han ido á dar la bienvenida á SS. MM. muchos Senadores, Consejeros de Estado, Oficiales generales &c.; pero el mayor número de cortesanos se ha quedado en Paris por falta de carruages.

El Ministro de la Marina ha recibido pliegos del Vice-Almirante Villeneuve, con fecha de 17 de Mayo, conducidos por la corbeta el Lynx, que llegó á Burdeos el 7 del corriente. Villeneuve da cuenta al Ministro que desde su salida de Tolon, el 30 de Marzo, no habia avistado sino dos fragatas Inglesas, que á larga distancia le observaban, estando aun á la vista de las costas de Provenza al dia siguiente de su salida, y un buque Raguseo, que dixo que el 25 estaba la esquadra Inglesa en las aguas de Cerdeña. Que el 7 de Abril, hallándose delante de Cartagena, y viendo que habia navíos armados, envió una lancha para saber noticias de mar, y ofrecer sus servicios, y la proteccion de la esquadra á los navíos de S. M. C. que quisiesen unirse á ella; pero el Comandante Español le hizo saber que en el plan general de las operaciones combinadas entre las dos Cortes tenia otro destino, y hacia parte de otra esquadra que la que mandaba Villeneuve. El 9 al amanecer descubrió la roca de Gibraltar, y dirigiéndose hácia el Estrecho con las precauciones necesarias, hicieron señal las dos fragatas descubridoras, que huian delante de ellas un navío y dos fragatas Inglesas. Así de las baterías de Gibraltar, como los buques que iban huyen-

do, no cesáron en mucho tiempo de tirar cañonazos de aviso. A las 4 de la tarde hicieron las dos fragatas señal de avistar 11 baxeles, de los cuales 6 eran navíos de guerra; y á corto rato avisáron que el enemigo huía; pero como la esquadra Francesa estaba muy distante, y era ya tarde, no pudo seguir á la Inglesa. — La misma noche salió de Cádiz la esquadra Española, á las órdenes del Teniente General D. Federico Gravina, y unida á la Francesa principiáron á hacerse á la vela á las 2 de la mañana del día 10 con rumbo al O. Desde aquel momento la navegacion de la esquadra combinada no tuvo mas novedad que algunas calmas y vientos contrarios. — El 9 de Mayo, hallándose á la altura prescrita por las instrucciones, y en virtud de lo que en ellas se prevenia, entregó Villeneuve á Gravina sus pliegos, y haciendo una señal se pusieron á sus órdenes 6 navíos de S. M. C., y 2 fragatas, y 2 briks de S. M. I., cuya division se perdió de vista con la noche caminando á su destino. — Las fragatas Hortensia y Hermione, que iban muy adelante, volviéron á reunirse con Villeneuve el 13, conduciendo apresada la corbeta Inglesa la Cyane, de 24 cañones y 125 hombres de tripulacion, mandada por el Capitan Cadogant. El mismo dia descubrieron la Martinica, y el 14 arribó á aquella isla el Vice-Almirante Villeneuve con la esquadra de su mando, y con 2 navíos y una fragata Españoles que se les habian juntado. — Elogia Villeneuve á varios Oficiales de su esquadra, y particularmente al General Gravina por su actividad, su zelo y buena armonía; y en el momento que escribia, el dia 17, dice: „Estoy haciendo aguada; he encontrado la colonia abundantemente provista de víveres. El General Lauriston parte para la Guadalupe, á fin de reunir todos los transportes que pueda. Segun las noticias que he tenido pienso que el General Gravina no encontrará ningun obstáculo en su expedición, é inmediatamente que se me reuna, que creo será pronto, no perderé un instante en ir á mi destino.”

Con fecha de 21 de Mayo ha comunicado el mismo Vice-Almirante, que las últimas noticias recibidas en la Martinica de la isla de Santo Domingo eran muy satisfactorias, porque vencidas las tropas de Dessalines, habian tenido que evacuar enteramente la parte Española. Tambien dice que reyna mucho espanto en las islas Inglesas, adonde se ha proclamado la ley marcial.

La corbeta el Lynx salió de la Martinica el dia 28 con el Teniente Clanet, conductor de los pliegos, quien dice, que el dia ántes de su partida se habia rendido el fuerte llamado la Roca del Diamante, y que todas las tripulaciones y la tropa gozaban de una salud perfecta.

ESPAÑA.

Málaga 24 de Julio.

La polacra Española la Virgen del Rosario salió del puerto de Málaga el 18 de Abril último cargada de víveres por cuenta de la Real Hacienda para la plaza de Melilla. A 39 leguas de distancia empezó á hacer agua con tal extremo, que los infelices que navegaban en ella veian con horror que de un instante á otro iban á ser sumergidos. En tan doloroso conflicto advirtiéron que un bergantin Sueco, nombrado Anfitrite, que iba cargado de

vino á Embden, hacia fuerza de vela para acercarse y salvarles la vida. Por mas esfuerzos que el Capitan Sueco, Gunnar Torngren, hacia para botar su lanchon, no podia conseguirlo á causa del mucho viento y de la crecida mar de poniente; pero lo executáron los nuestros prevenidos por dicho Capitan, que tuvo la satisfaccion de libertar de una muerte infalible á las 55 personas que iban en la polacra, entre hombres, mugeres y niños. Luego que los tuvo á bordo los vistió con su ropa y la de su tripulacion, y les suministró todos quantos auxilios y consuelos dicta la humanidad á un corazon generoso. Y posponiendo los gastos y perjuicios que se le seguian de ir á un puerto donde no debia tocar á la gloria de consumir un acto tan heroyco de beneficencia, entró en Málaga como en triunfo en medio de las lágrimas y bendiciones de los que habia salvado y entre los aplausos de un pueblo que, siendo Español, es justo apreciador de las acciones generosas por lo mismo que sabe executarlas. — S. M. enterado de todo, despues de haber dado orden para que se le resarzan al Capitan los gastos que por su beneficencia se le han originado, ha mandado que, en señal del aprecio que le merece lo que ha executado en favor de los Españoles, se le dé una medalla grande de oro de las acuñadas con motivo de la coronacion de SS. MM.; y que se publique en la Gazeta un acto de beneficencia que tanto honor hace al Capitan Sueco, á su nacion, y á la humanidad entera.

Madrid 2 de Agosto.

Con el plausible motivo de haber dado á luz la SEÑORA INFANTA PRINCESA del Brasil una Infanta el dia 25 de Julio próximo pasado, mandó S. M. se cantase el *Te Deum* en su Real Capilla, se vista la Corte de gala por tres dias, y que se pongan luminarias en sus tres noches, que empezaron el mártes.

El dia 24 de Julio último se cubrió de Grande de España de primera clase el Excmo. Sr. D. Juan Bautista María de Queralt y de Silva, Conde de Santa Coloma, de Fuenclara, de la Cueva, y de Xerena; Marques de Alconchel y de Besora &c. por su Casa y Condado de Santa Coloma; siendo Padrino el Excmo. Sr. Marques de Ariza, Estepa &c. Almirante de Aragon, y Sumiller de Corps de S. M. á nombre de su hijo político el Excmo. Sr. Duque de Alba, de Bervick, Liria &c.

En la Compañía Americana de Reales Guardias de Corps ha promovido el REY á Cadete de número al Supernumerario D. Julian Poveda, y á Supernumerario al Guardia D. Fernando Ayala.

El Alferez de Navío D. Josef Montalvo y Ovando, Comandante del falucho núm. 109 del apostadero de Algeciras, ha dado cuenta de que en la noche del dia 18 de Julio, hallándose en el golfo de Vera, tomó al abordage al falucho corsario Ingles nombrado el Escorpion, armado con 2 cañones, algunos trabucos, fusiles, espadas, y 16 hombres de tripulacion, cuya presa ha conducido al puerto de Aguilas. En la accion fué gravemente herido el Capitan del corsario.

En fecha de 19 de Julio participa el Comandante general de la Esquadra de Cádiz D. Ignacio de Alava, que aquel dia habia entrado en bahía, procedente de la costa de Poniente, un convoy de 56 barcos costaneros,

escoltado desde Ayamonte por una division de 3 faluchos de fuerza, á quienes se reuniéron en S. Lúcar otros 2 faluchos y 4 barcos cañoneros, que destacó para defensa del convoy en el paso de la ensenada de la Almadra-
ba, á la vista de los enemigos. La division de los 3 faluchos, mandada por el Teniente de Navío D. Juan de la Puente, á su ida para Poniente, fué atacada sobre la costa de la Higuerita el dia 8 de Julio por una fragata de guerra Inglesa. Los faluchos se situáron ventajosamente en poca agua para recibirla, y luego que estuvo cerca le rompiéron el fuego, á que correspondió la fragata con todos los suyos, durando la accion cerca de una hora, en cuyo tiempo recibió la fragata daño, que la obligó á alejarse con fuerza de vela, del qual dice el General que no le ha quedado duda con la vista de porcion de maderas de las obras muertas de la fragata que recogió en el mar la gente de los faluchos despues de la accion, y le ha presentado el Comandante de ellos. Un bergantin de guerra atacó tambien á la vista de Cádiz al referido convoy, y fué rechazado por el fuego de los faluchos, manifestando en su pronta huida el respeto que estos le impusieron. El General recomienda mucho el mérito que contraen los Comandantes y demas empleados en el servicio de estas fuerzas sutiles.

El 23 de Julio hallándose en las aguas de Denia el falucho corsario Español nombrado el Valenciano, su patron Francisco Domingo, descubrió una xábega Inglesa, á la que persiguió hasta que alcánzandola á las 11 de la noche la hizo fuego, y rindió al abordage, en cuya accion tuvo el enemigo 2 muertos y 4 heridos, y el corsario Valenciano un muerto y 2 heridos. Esta xábega procedia de Gibraltar con carga de tabaco, y su fuerza consistia en 2 cañones de á quatro, y 20 hombres de tripulacion.

Geografía moderna, ó descripcion histórica, política, civil y natural de los Imperios, Reynos, Estados y sus colonias, con la de los mares é islas de todas las partes del globo, sacada de varios autores. Contiene la concordancia de los principales puntos de la Geografía antigua, media y moderna, y las cartas de todos los países, enmendadas con arreglo á los últimos descubrimientos, y reducidas al meridiano de Cádiz: tomo 1.º en 8.º, de 302 páginas. Contiene la introduccion á la Geografía matemática y crítica, obra de Mr. Silvestre Francisco Lacroix, individuo del Instituto nacional de ciencias y artes de Francia. — El Teniente de Navío D. Francisco de Clemente y Miro sabe por experiencia propia que se han elogiado con exceso muchas obras al tiempo de anunciarlas sus autores, y que el público, solo juez competente, ha llevado grandes chascos. Por lo qual se limita únicamente á decir, que ha procurado recoger los mejores tratados geográficos, colecciones de cartas y mapas, viages y tablas: de todos estos preciosos materiales ha entresacado lo que ha reputado por mas exâcto; y, ayudado de las luces y sabios consejos de los Oficiales de nuestra Marina, que tanto han contribuido á los progresos de la Geografía, se atreve á aseverar que su obra, cuya dedicacion se ha dignado admitir el Señor Generalísimo Príncipe de la Paz, será la mas completa y exâcta que se conoce hasta el dia. Constará de varios tomos, impresos en buen papel, buena letra; y á la descripcion de cada Estado acompañará su mapa bien grabado. De esta manera nunca será engañado el público. Se hallará en el despacho de la Imprenta Real, y en las librerías de Ramos, calle de las Carretas y carrera de S. Gerónimo, á 15 rs. en rústica.
